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ACTA DE LA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 2022 DE LA COMISIÓN DEL 
REGISTRO FEDERAL DE ELECTORES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 
NACIONAL ELECTORAL 
 
 
En la sala de juntas de la herramienta Cisco Webex Meetings, siendo las diecisiete horas 
con tres minutos del día diecisiete de agosto de dos mil veintidós, se celebró la Sexta Sesión 
Extraordinaria de 2022 de la Comisión del Registro Federal de Electores (CRFE) del 
Consejo General (CG) del Instituto Nacional Electoral (INE), mediante videoconferencia en 
la plataforma INE-Webex. 
 
 
REGISTRO DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Dio inicio a la 
Sexta Sesión Extraordinaria de 2022 de la CRFE, dando la bienvenida a las personas 
integrantes de la Comisión, a las personas titulares y funcionarias de las áreas del INE, así 
como al Secretario Técnico, a quien solicitó que verificara la asistencia con la finalidad de 
confirmar el quórum necesario para sesionar. 
 
Se registró la asistencia de las siguientes personas integrantes de la CRFE: 
 
Consejera y 
Consejeros 
Electorales: 

• Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, 
Presidente de la CRFE. 

• Consejero Electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
• Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan. 
• Consejero Electoral Jaime Rivera Velázquez. 
• Consejero Electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 

 

Representantes 
de Consejerías 
del Poder 
Legislativo: 

• Armando Olán Niño. Partido Acción Nacional (PAN). 

• Julio César Curiel Avendaño. Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 

• Jorge Manuel Manrique Mortero. 
• Carlos Antonio Pérez Salazar. 

Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). 

   
Representantes 
de los Partidos 
Políticos: 

• Marco Tulio Chacón Valencia. Partido Acción Nacional (PAN). 

• Luis Enrique Mena Calderón. 
• Jesús Justo López Domínguez. 

Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 

• Octavio Martínez Vargas. 
• Magali del Socorro Rubio 

Martínez. 

Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). 

• Adalid Martínez Gómez. Partido del Trabajo (PT). 

• Fernando Garibay Palomino. 
• Angélica Martínez Domínguez. 

Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM). 

• Héctor Javier Cervantes 
Hernández. 

Movimiento Ciudadano (MC). 

• Francisco Javier de la Huerta 
Cotero. 

MORENA. 

 

Secretario 
Técnico: 

• René Miranda Jaimes, Director Ejecutivo del Registro Federal de 
Electores. 
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Adicionalmente, se contó con la asistencia de las siguientes personas invitadas: 
 
Representantes 
de las áreas del 
INE: 

• Juan Gabriel García Ruíz, Director 
de la Secretaría de las 
Comisiones de Vigilancia. 

Dirección Ejecutiva del 
Registro Federal de Electores 
(DERFE). 

 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Verificó e informó que, en términos del 
artículo 19 del Reglamento de Comisiones del CG del INE, existía quórum para sesionar. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Declaró 
legalmente instalada la sesión. Acto seguido, solicitó al Secretario Técnico que presentara 
el proyecto de Orden del día para la sesión. 
 
 
PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA, ASÍ COMO LA 
DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACIÓN PREVIAMENTE CIRCULADA 

 
1. Presentación y, en su caso, aprobación del Acta de la Tercera Sesión Ordinaria de 

2022 de la Comisión del Registro Federal de Electores, celebrada el día 15 de julio 
de 2022.  

2. Presentación del Informe sobre el seguimiento y cumplimiento de compromisos y 
acuerdos de la Comisión del Registro Federal de Electores.  

DISTRITACIÓN NACIONAL 
3. Presentación de los escenarios de distritación federal y local para las entidades 

federativas de México, Nayarit, Querétaro y Tlaxcala (bloque 3), que propondrá la 
Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores a la Junta General Ejecutiva 
del Instituto Nacional Electoral. 

4. Presentación de los anteproyectos de acuerdo del Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral por los que se aprueban las distritaciones locales de las entidades 
federativas de México, Nayarit, Querétaro y Tlaxcala. 
4.1 Anteproyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral 

por el que se aprueba la demarcación territorial de los distritos electorales 
uninominales locales en que se divide el Estado de México y sus respectivas 
cabeceras distritales, a propuesta de la Junta General Ejecutiva. 

4.2 Anteproyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
por el que se aprueba la demarcación territorial de los distritos electorales 
uninominales locales en que se divide el Estado de Nayarit y sus respectivas 
cabeceras distritales, a propuesta de la Junta General Ejecutiva.  

4.3 Anteproyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
por el que se aprueba la demarcación territorial de los distritos electorales 
uninominales locales en que se divide el Estado de Querétaro y sus respectivas 
cabeceras distritales, a propuesta de la Junta General Ejecutiva. 

4.4 Anteproyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
por el que se aprueba la demarcación territorial de los distritos electorales 
uninominales locales en que se divide el Estado de Tlaxcala y sus respectivas 
cabeceras distritales, a propuesta de la Junta General Ejecutiva.  

5. Relación de solicitudes y compromisos de la Sexta Sesión Extraordinaria de 2022 
de la Comisión del Registro Federal de Electores. 
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René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Dio lectura a la relación de asuntos que 
conforman el proyecto de Orden del día. 
 
Por otra parte, manifestó que, previo al inicio de la sesión, se circuló una adenda con el 
cuadro de atención a las observaciones y propuestas de adecuación que formuló la oficina 
de la Consejera Electoral Norma Irene De la Cruz Magaña, al punto 4 del proyecto de Orden 
del día. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Puso a la 
consideración de las personas integrantes de la CRFE el proyecto de Orden del día. Al no 
haber observaciones, solicitó al Secretario Técnico que lo sometiera a votación. 
 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Consultó de manera nominativa a la 
Consejera Electoral y a los Consejeros Electorales la aprobación del proyecto de Orden del 
día, así como la dispensa de la lectura de la documentación previamente circulada, los 
cuales fueron aprobados por unanimidad. 
 

ACUERDO INE/CRFE/ODD/06SE/2022 
La Comisión del Registro Federal de Electores aprueba el Orden del día de 
la Sexta Sesión Extraordinaria de 2022, así como la dispensa de la lectura 
de los documentos previamente circulados. 

SENTIDO 

DEL VOTO 
Se aprobó por votación unánime del Consejero Electoral Uuc-kib Espadas 
Ancona, la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan, el Consejero 
Electoral Jaime Rivera Velázquez, el Consejero Electoral José Roberto Ruiz 
Saldaña, y el Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la 
Comisión. 

 

 
1. PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA TERCERA 
SESIÓN ORDINARIA DE 2022 DE LA COMISIÓN DEL REGISTRO FEDERAL DE 
ELECTORES, CELEBRADA EL DÍA 15 DE JULIO DE 2022 

  
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Puso a 
consideración de las personas integrantes de la CRFE, el proyecto de Acta correspondiente 
a la Tercera Sesión Ordinaria de 2022. Al no haber observaciones, solicitó al Secretario 
Técnico que lo sometiera a votación. 
 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Consultó de manera nominativa a la 
Consejera Electoral y a los Consejeros Electorales la aprobación del Acta de la Tercera 
Sesión Ordinaria de 2022 de la CRFE, celebrada el día 15 de julio de 2022, la cual fue 
aprobada por unanimidad.  
 

ACUERDO INE/CRFE38/06SE/2022 
La Comisión de Registro Federal de Electores aprueba el Acta de la Tercera 
Sesión Ordinaria de 2022 de la CRFE, celebrada el día 15 de julio de 2022. 

SENTIDO 

DEL VOTO 
Se aprobó por votación unánime del Consejero Electoral Uuc-kib Espadas 
Ancona, la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan, el Consejero 
Electoral Jaime Rivera Velázquez, el Consejero Electoral José Roberto Ruiz 
Saldaña, y el Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la 
Comisión. 
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Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Solicitó al 
Secretario Técnico que presentara el siguiente punto del Orden del día. 
 
 
2. PRESENTACIÓN DEL INFORME SOBRE EL SEGUIMIENTO Y CUMPLIMIENTO DE 
COMPROMISOS Y ACUERDOS DE LA COMISIÓN DEL REGISTRO FEDERAL DE 
ELECTORES 
 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Señaló que en el informe se consignan ocho 
compromisos adoptados en este año, de los cuales el número 06/2022 se encuentra en 
proceso de atención, referente a la propuesta de presentar el modelo de Conteos Rápidos 
Institucionales como una buena práctica para la asistencia electoral en otros países, 
respecto del cual se irán reportando sus avances y los resultados en próximas sesiones de 
la CRFE. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Preguntó a las 
personas integrantes de la CRFE si tenían alguna intervención. Al no haber intervenciones, 
dio por recibido el informe y solicitó al Secretario Técnico pasar al siguiente asunto del 
Orden del día.  
 
 
3. PRESENTACIÓN DE LOS ESCENARIOS DE DISTRITACIÓN FEDERAL Y LOCAL 
PARA LAS ENTIDADES FEDERATIVAS DE MÉXICO, NAYARIT, QUERÉTARO Y 
TLAXCALA (BLOQUE 3), QUE PROPONDRÁ LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DEL 
REGISTRO FEDERAL DE ELECTORES A LA JUNTA GENERAL EJECUTIVA DEL 
INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 
 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Solicitó al Presidente de la CRFE la 
autorización para que el Director de la Secretaría de las Comisiones de Vigilancia de la 
DERFE, realizara una breve exposición del punto. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Otorgó la 
autorización y dio el uso de la palabra al Director de la Secretaría de las Comisiones de 
Vigilancia de la DERFE. 
 
Juan Gabriel García Ruiz, Director de la Secretaría de las Comisiones de Vigilancia 
de la DERFE: Explicó que esta presentación da cuenta de cuatro entidades tanto en la 
parte federal, como en lo local, ya que estos escenarios se irán acumulando hasta que en 
el mes de diciembre se propongan conjuntamente los 32 escenarios federales, como 
también los cuatro locales del Estado de México, Nayarit, Querétaro y Tlaxcala, de 
conformidad con los términos y plazos establecidos en el Plan de Trabajo del proyecto de 
la Distritación Nacional 2021-2023 (PTDN21-23). 
 
Resaltó que el Sistema de Control y Evaluación Distrital (SICED) generó un primer 
escenario para la distritación federal del Estado de México con una calificación de 
27.805302, y se presentaron algunas alternativas en la primera y segunda rondas de 
observaciones, y se consideró como mejor escenario técnicamente calificado uno con una 
función de costo de 26.794258; no obstante, al haber ciertas coincidencias, aunque 
provenientes de propuestas diversas, la Comisión Local de Vigilancia (CLV) en el Estado 
de México presentó un escenario por consenso, que fue ratificado por la Comisión Nacional 
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de Vigilancia (CNV) mediante criterio 8 establecido en los criterios y reglas operativos de la 
Distritación Nacional1, el cual tiene una calificación de 26.165432, amén de que cuenta con 
el consenso de las representaciones políticas. 
 
Agregó que, en el ámbito federal, el Estado de México disminuyó un distrito, al pasar de 41 
a 40; no obstante, dicha entidad aumentó los distritos con 40% o más de población indígena 
(distritos indígenas), ya que de no tener ninguno ahora se proponían para su aprobación 
tres distritos indígenas. 
 
En el caso de Nayarit, refirió que corrió una suerte semejante: el SICED generó un primer 
escenario con calificación de 2.308360, respecto del cual se fue trabajando un consenso 
que fue ratificado por la CNV con base en el criterio 8, de manera que dicho escenario se 
proponía como definitivo, con una función de costo de 3.340257. Informó que Nayarit tiene 
tres distritos, los mantendrá en todo caso, y no tiene distritos indígenas. 
 
Para la distritación federal de Querétaro, indicó que el SICED arrojó un primer escenario 
con calificación de 4.759201, y aunque se formularon propuestas alternativas, estas no 
mejoraban técnicamente esa función de costo, por lo que ese mismo se presentó para ser 
propuesto, en definitiva, al reunir las mejores condiciones técnicas, aunado a que aumenta 
un distrito federal —pasa de cinco a seis— y no tiene distritos indígenas. 
 
En cuanto a la distritación federal de Tlaxcala, señaló que también corre una suerte 
semejante, ya que el primer escenario fue el mejor calificado técnicamente, a pesar de 
algunos esfuerzos de intentar conseguir un consenso, desgraciadamente no se logró y el 
que se presenta es el primer escenario que surgió del SICED, con calificación de 1.753975, 
tiene tres distritos federales y no tiene distritos indígenas. 
 
Pasando a la parte de la distritación local, expuso que el Estado de México cobró una suerte 
semejante; hubo un primer escenario con calificación de 22.257552, respecto del cual 
derivaron diversas propuestas, siendo el mejor técnicamente calificado el escenario con 
función de costo de 26.315088; sin embargo, en este caso, en el seno de la CLV en esa 
entidad federativa se siguió trabajando hasta presentar una propuesta consensuada con 
calificación de 26.441382, misma que fue ratificada por la CNV a través del criterio 8.  
 
Acotó que el Estado de México, en el ámbito local, tiene 45 distritos y también aumenta el 
número de distritos indígenas, teniendo uno en la distritación vigente y que, de ser aprobado 
el escenario, tendrá tres.  
 
Respecto a la distritación local de Nayarit, aseveró que el primer escenario tuvo una 
calificación de 10.771568, respecto de la cual se presentaron algunas alternativas en la 
primera ronda que no mejoraban las características técnicas del escenario. En la segunda 
ronda de observaciones, se construyó un consenso con un escenario de 12.425526, el cual 
no se llevó a la consideración de la CNV para aprobarse con base en el criterio 8, porque 
sus propias características mejoraban técnicamente el escenario al generar un distrito 
indígena adicional que el generado por el SICED y, por lo tanto, se presentaba a la 
consideración de la CRFE y, eventualmente, de la Junta General Ejecutiva (JGE) y el CG, 

 
1 De conformidad con el Acuerdo INE/CG1466/2021, por el que el CG aprobó los criterios y reglas operativas 
para la Distritación Nacional, así como la matriz que establece su jerarquización, el criterio 8 señala que, sobre 
los escenarios propuestos por la DERFE, podrán considerarse factores socioeconómicos y accidentes 
geográficos que generen escenarios distintos, que mejoren la operatividad, siempre y cuando se cumplan todos 
los criterios anteriores y se cuente con el consenso de la CNV. 
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para su aprobación.  
 
Apuntó que, el escenario que se propone como definitivo tiene calificación de 12.425526, 
tiene 18 distritos y también crece los distritos indígenas, tiene un distrito en la distritación 
vigente y pasará a dos.  
 
Mencionó que la distritación local de Querétaro tiene un primer escenario generado por el 
SICED con una función de costo de 8.416932, el cual fue mejorado en la primera ronda por 
la representación del PRI, tanto en la CLV como en la CNV y, en la segunda ronda, también 
con algunos ajustes menores por parte de la representación del PAN en la CLV y la CNV, 
por lo que dicho escenario, con una calificación de 7.954942, es el que se presentaba como 
tercer escenario.  
 
Precisó que, aunque no se presentaron más propuestas por el resto de las representaciones 
partidistas, estas tenían conocimiento de que se trabajó intensamente y que, más bien, se 
derivaba de que hay cierta aceptación por prácticamente todas las representaciones 
políticas.  
 
Para el estado de Tlaxcala, en el ámbito local, refirió que el SICED generó un primer 
escenario de 8.895497, el cual se mantuvo y se propondrá como escenario definitivo. 
Apuntó que hubo algunas propuestas en el ámbito local formuladas por las 
representaciones políticas, así como esfuerzos de consenso que, desgraciadamente, no se 
alcanzó y no se pudo consolidar a través del criterio 8. Puntualizó que Tlaxcala tiene 15 
distritos y no tiene distritos indígenas.  
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Puso a 
consideración de las personas integrantes de la CRFE la presentación de los escenarios 
de distritación federal y local del bloque 3 de entidades federativas a distritar.  
 
Reconoció el trabajo de las distintas representaciones partidistas acreditadas antes las CLV 
de esas entidades y de la CNV.  
 
Señaló que, de los ocho escenarios de distritación, en cinco de ellos se avanzó con el 
criterio 8, a partir del consenso de todas las fuerzas políticas que ajustaron para bien el 
escenario que técnicamente produjo el SICED, siendo el caso del Estado de México en sus 
dos dimensiones, la primera, la complejidad por el número de distritos, ya que es el estado 
de la República que más distritos electorales federales tiene, y es la entidad más poblada 
y con más distritos en que se obtuvo también consenso en el ámbito local. 
 
Refirió que Nayarit es otra entidad que permitía acuerdos por consenso bajo el criterio 8. 
 
Respecto del Estado de México a nivel federal, destacó que no se contaba con distritos 
indígenas y ahora se tienen tres nuevos distritos, lo cual es buena noticia, y a nivel local se 
mantienen los tres. 
 
En el caso de Nayarit, precisó que el consenso también dio lugar a que se forme un nuevo 
distrito indígena.  
 
Para el caso de la distritación local de Querétaro, señaló que, si bien quedó la propuesta 
que es la mejor técnicamente calificada, no generó desacuerdos; por lo cual, se podía 
hablar, en los hechos, de otro escenario de consenso. 
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Comentó que, en cuanto a la distritación federal de Querétaro y las distritaciones federal y 
local de Tlaxcala, ganaba el escenario con mejores características técnicas, y que no fue 
posible llegar a un consenso a través del criterio 8 y, aun cuando el viernes previo a la 
celebración de esta sesión, se albergaba la esperanza de que en Tlaxcala se diera un 
consenso, lo cual no fue posible, respetando que las distintas fuerzas políticas sostuvieran 
sus puntos de vista, por lo que cuando no es posible el consenso, la “regla de oro” es lo 
que sea mejor técnicamente, y así fue como se avanzó. 
 
Consideró que, una vez más, la mayoría de los escenarios que fueron presentados ante la 
CRFE, estaban impregnados del consenso, lo cual habla de la disposición de las fuerzas 
políticas para encontrar escenarios de plena satisfacción, ratificando que la distritación se 
hace con mucha responsabilidad y neutralidad, desde el punto de vista de los resultados 
electorales; esto es, que gravita el trabajo de distritación cuando para todas las fuerzas 
políticas, los mapas y trazos, son los adecuados, lo cual habla de un trabajo técnico riguroso 
y sólido que da confianza y certeza a todas y todos los participantes de las elecciones.  
 
Reconoció la disposición y seriedad del trabajo de las representaciones partidistas por la 
labor que han desplegado, quedándose con la seguridad de que también se impregnarán 
del consenso, los trabajos por venir en el proceso de distritación, de las Vocalías y de las 
CLV de las entidades referidas, así como del equipo de la DERFE que coordina los trabajos 
y que propicia los acercamientos entre los actores políticos para llegar a los consensos. 
 
Adalid Martínez Gómez, representante del PT: Reconoció que se hizo un esfuerzo 
importante para buscar que la mayoría de los escenarios transitara bajo un acuerdo de las 
fuerzas políticas, en donde su representación advirtió sobre el forzar a que los partidos 
políticos estén en un planteamiento de ceder en algunos puntos en donde se pudieran 
acercar las posiciones y no ser intransigentes, por lo que se buscó que en el caso de 
Tlaxcala —que afirmó que se trataba de un caso emblemático— porque en las mesas en 
donde las representaciones partidistas locales explicaron sus puntos de vista, parecía que 
había una posición de acercamiento y no sería difícil llegar a un posible acuerdo, tratando 
de que se pudiera hacer un esfuerzo en la entidad; sin embargo, resultó que en lugar de 
que se acercaran las posiciones, se separaron aún más, al darles más tiempo, por lo que 
consideró que es un planteamiento que tendría que revisarse. 
 
Manifestó que su representación ha advertido reiteradamente que esa situación sucedió no 
solo en Tlaxcala, porque en una de las sesiones que se celebró en la semana previa a la 
celebración de esta sesión, se explicó el asunto de que si con las reglas y con el SICED se 
monta la distritación vigente, pueden suceder dos cosas: lo que sucedió en Tlaxcala, si se 
monta la distritación se disparan algunos parámetros, ya que Tlaxcala fue una de las 
entidades que también se acordó en la distritación anterior, porque tiene una discontinuidad 
geográfica en uno de sus municipios, teniendo que pasar forzosamente por un acuerdo de 
la CNV. 
 
Mencionó que, si se monta, volvía a generar un disparo, un escenario con una función de 
costo más elevada y que, siendo realistas, si se dejaba la distritación actual, ninguno de 
sus distritos, ni locales ni federales, se encuentra fuera de rango, por lo que afirmó que su 
representación sigue simpatizando con el planteamiento de que puede suceder eso en 
Tlaxcala. 
 
Por otra parte, dijo que hubo otra entidad en donde se montó la distritación actual en el 
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SICED, lo cual generó una función de costo menor, con lo vigente, distritos que no se 
encuentran fuera de rango de la media poblacional. 
 
Manifestó su asombro en el caso de Tlaxcala, ya que considera que todas las fuerzas 
políticas están obligadas en la búsqueda de un acuerdo o un consenso, en no colocar 
posiciones intransigentes, ni tampoco decir “aquí donde yo puedo avanzar, sí puedo 
plantear un consenso, y en donde los demás pudieran avanzar, yo coloco una posición 
intransigente”. 
 
Expresó que su representación seguirá trabajando en un planteamiento de hechos, de 
trabajar a través de todas las representaciones partidistas en las entidades federativas, de 
buscar lo más posible un ejercicio de acuerdo y consenso, de convencimiento en que la 
nueva distritación es neutral y puede servir para mejorar los procesos Electorales y llegar 
en mejores condiciones hacia la ciudadanía para que pueda participar de mejor manera. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Coincidió con lo 
manifestado por el representante del PT, respecto a que los consensos solo se construyen 
si hay disposición de ceder en los distintos escenarios, deseando que sea el caso. 
 
Señaló que también tenía la impresión de que se avanzaría en Tlaxcala en ese sentido, 
tanto en el plano federal como en lo local, ya que es de los pocos estados donde el cambio 
poblacional no había generado desequilibrios en la composición de los distritos; desde el 
punto de vista legal, por lo que se pudo haber quedado igual y sin afectación ni modificación 
en el número de distritos indígenas. 
 
Sin embargo, comentó que también se requería el consenso y que, cuando este no se da, 
las Consejeras y los Consejeros Electorales no lo pueden imponer, por lo que, en tal caso, 
fue decisión de las fuerzas políticas. Finalmente, dijo a la representación del PT que su 
intervención refleja su buena voluntad. 
 
Preguntó a las personas integrantes de la CRFE si tenían alguna intervención. Al no haber 
intervenciones, dio por presentados los escenarios y solicitó al Secretario Técnico pasar al 
siguiente asunto del Orden del día. 
 
 
4. PRESENTACIÓN DE LOS ANTEPROYECTOS DE ACUERDO DEL CONSEJO 
GENERAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL POR LOS QUE SE APRUEBAN 
LAS DISTRITACIONES LOCALES DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS DE MÉXICO, 
NAYARIT, QUERÉTARO Y TLAXCALA 
 

4.1. ANTEPROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 
NACIONAL ELECTORAL POR EL QUE SE APRUEBA LA DEMARCACIÓN 
TERRITORIAL DE LOS DISTRITOS ELECTORALES UNINOMINALES 
LOCALES EN QUE SE DIVIDE EL ESTADO DE MÉXICO Y SUS RESPECTIVAS 
CABECERAS DISTRITALES, A PROPUESTA DE LA JUNTA GENERAL 
EJECUTIVA 

 
4.2. ANTEPROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL POR EL QUE SE APRUEBA LA DEMARCACIÓN 
TERRITORIAL DE LOS DISTRITOS ELECTORALES UNINOMINALES 
LOCALES EN QUE SE DIVIDE EL ESTADO DE NAYARIT Y SUS 
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RESPECTIVAS CABECERAS DISTRITALES, A PROPUESTA DE LA JUNTA 
GENERAL EJECUTIVA  

 
4.3. ANTEPROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL POR EL QUE SE APRUEBA LA DEMARCACIÓN 
TERRITORIAL DE LOS DISTRITOS ELECTORALES UNINOMINALES 
LOCALES EN QUE SE DIVIDE EL ESTADO DE QUERÉTARO Y SUS 
RESPECTIVAS CABECERAS DISTRITALES, A PROPUESTA DE LA JUNTA 
GENERAL EJECUTIVA  

 
4.4. ANTEPROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL POR EL QUE SE APRUEBA LA DEMARCACIÓN 
TERRITORIAL DE LOS DISTRITOS ELECTORALES UNINOMINALES 
LOCALES EN QUE SE DIVIDE EL ESTADO DE TLAXCALA Y SUS 
RESPECTIVAS CABECERAS DISTRITALES, A PROPUESTA DE LA JUNTA 
GENERAL EJECUTIVA  

 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Al haber sido 
presentados los escenarios en el punto anterior, preguntó a las personas integrantes de la 
CRFE si alguien quería participar en este apartado. Al no haber intervenciones, solicitó al 
Secretario Técnico que tomara la votación , a efecto de informar a la JGE los anteproyectos 
de acuerdo de referencia junto con las observaciones y comentarios que se formularon en 
esta sesión.  
 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Consultó de manera nominativa a la 
Consejera Electoral y a los Consejeros Electorales si aprueban presentar a la JGE los 
anteproyectos de acuerdo por los que se aprueban las distritaciones locales de las 
entidades federativas del bloque 3 del PTDN21-23, para su discusión y, en su caso, 
aprobación y posterior envío al CG, con la incorporación de las observaciones y los 
comentarios que se formularon en la adenda, lo cual fue aprobado por unanimidad. 
 

ACUERDO INE/CRFE39/06SE/2022 
La Comisión del Registro Federal de Electores aprueba que se presenten a 
la Junta General Ejecutiva los anteproyectos de acuerdo por los que se 
aprueban las distritaciones locales de las entidades federativas de México, 
Nayarit, Querétaro y Tlaxcala, para su discusión y, en su caso, aprobación 
y posterior envío al Consejo General, así como las observaciones y los 
comentarios que se formularon en la sesión. 

SENTIDO 

DEL VOTO 
Se aprobó por votación unánime del Consejero Electoral Uuc-kib Espadas 
Ancona, la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan, el Consejero 
Electoral Jaime Rivera Velázquez, el Consejero Electoral José Roberto Ruiz 
Saldaña, y el Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la 
Comisión. 

 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Solicitó al 
Secretario Técnico que realizara las gestiones necesarias para presentar los anteproyectos 
de acuerdo a la JGE, así como la versión estenográfica y demás documentación que recoge 
las observaciones y comentarios formulados en la presentación de ese punto. 
 
Acto seguido, requirió al Secretario Técnico que continuara con el desahogo de la sesión. 
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5. RELACIÓN DE SOLICITUDES Y COMPROMISOS DE LA SEXTA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DE 2022 DE LA COMISIÓN DEL REGISTRO FEDERAL DE 
ELECTORES 
 
René Miranda Jaimes, Secretario Técnico: Refirió que no se registraron compromisos 
durante la sesión. 
 
 
FINAL DE LA SESIÓN 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, Presidente de la CRFE: Al haberse 
presentado la totalidad de los puntos del Orden del día, dio por concluida la Sexta Sesión 
Extraordinaria de 2022 de la CRFE, siendo las diecisiete horas con treinta y un minutos del 
día de la sesión. 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

CIRO MURAYAMA RENDÓN UUC-KIB ESPADAS ANCONA 
CONSEJERO ELECTORAL 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 
CONSEJERO ELECTORAL 

  

CARLA ASTRID HUMPHREY JORDAN JAIME RIVERA VELÁZQUEZ 
CONSEJERA ELECTORAL CONSEJERO ELECTORAL 

  

JOSÉ ROBERTO RUIZ SALDAÑA RENÉ MIRANDA JAIMES 
CONSEJERO ELECTORAL SECRETARIO TÉCNICO 

 
 
 
 
 

HOJA DE FIRMAS 
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